

Elterninfo Nr. 3 Schuljahr 2023/24

Liebe Eltern,

kurz vor Ostern möchte ich Sie mit dieser Elterninformation wieder ansprechen und gut informieren.

Aktuelles:

Am Montag, 8.4. kommen 6 neue Studierende zum Semesterpraktikum ISP zu uns.

Am **Dienstag, 16. April** findet unser zweiter **Schulgottesdienst** statt.

Treffpunkt ist um 8 Uhr in der Schule. Alle Religions-Kinder nehmen daran teil.

Kinder, die nicht am Religionsunterricht teilnehmen, dürfen sehr gerne auch dabei sein oder kommen erst um 8.45 Uhr in die Schule!

Unterrichtsende ist nach Stundenplan.

Besondere Aktivitäten

Es gab wieder zahlreiche Aktivitäten mit unseren Klassen außerhalb des Klassenzimmers in der Natur und der Umgebung:

Buntes Treiben war in der Schule beim **Schulfasching** am 9.2. zu beobachten.

Frau Payer, Frau Stein, Frau Ackermann und ich waren unsere diesjährigen Faschingspräsidenten bei der Hallenparty.

Mit Fliegerlied, Ententanz, Polonäse und Kutschitschi und Meereswasserrock konnten wir die Halle wieder zum Beben bringen. (Bilder und Bericht auf der Homepage)

Unser **Sozialprojekt „Ich bin o.k. – du bist o.k.“** in Klasse 2 durch unseren **Schulsozialarbeiter Tobis Heckel** fand wieder statt und hat die Zweitklässler sensibler im Umgang miteinander gemacht.

Hier erkennen wir durch verschiedene Entwicklungen in unserer Gesellschaft vermehrt Bedarf.

Bei der **Dorfputzete** am 15.3. haben wir gemeinsam wieder zur Sauberkeit im Dorf und einem guten Umweltbewusstsein der Kinder beigetragen. (Bericht Homepage und Amtsblatt)

Der Besuch des Glasbläfers war spannend. (Bericht Homepage)

Die Viertklässler haben am 18.3. mit ihrer **Fahrradausbildung** begonnen.

Bitte fahrt vorsichtig und kommt wegen unserer wenigen Abstellmöglichkeiten für Fahrräder **gerne nach der Prüfung weiterhin mit allen anderen Kindern zu Fuß zur Schule!**

Gleich nach den Ferien fahren die Vierer auch ins Schullandheim zum Mönchhof.

Das Bewegungsprofil der Schule

Wir haben wieder einen **Wintersporttag in der Halle** durchgeführt.

Der Tag unter dem Motto „**Unterwegs in den Bergen**“ wurde toll geplant und durchgeführt von unseren vier Sportstudierenden. (Fotos und Bericht auf der Homepage)

Unsere Zweitklässler dürfen nach Ostern ihren **Schwimmunterricht** bei Frau Stein verlängern
Schwimmen bereitet uns zunehmend Sorgen!

Das **Schwimmen** sollte **allen** Eltern am Herzen liegen, und es sollte **kein Kind unsere Schule verlassen, ohne sich gut über Wasser halten zu können!**

Bitte unterstützen Sie Ihr Kind dringend beim Schwimmen lernen, das können ein paar wenige Stunden Schwimmunterricht in Klasse 2 und einige Schwimmstage allein leider nicht leisten!!!

Rad fahren lernt man ja auch nicht in den paar Stunden Fahrrad-Training mit der Verkehrspolizei für den Fahrrad-Führerschein, den unsere Viertklässler gerade erwerben.

In den weiterführenden Schulen fallen ohne Schwimmfähigkeit auch die Sportnoten oft schlecht aus!

Schwimmfähigkeit brauchen unsere Kinder auch **verbindlich**, um das **Sportabzeichen** erlangen zu können, das wir auch im Jahr 2024 wieder angehen wollen.

Info: **www.deutsches-sportabzeichen.de**

Oft scheitert das Sportabzeichen tatsächlich nur am Schwimmen, bei manchen Kindern noch am Werfen.

Also bitte Schwimmen gehen!

Werfen üben! Ich spendiere gerne wieder alte Tennisbälle.

Wir sind im Landkreis, was den prozentualen Anteil an Sportabzeichen 2023 angeht die **viertbeste Schule!** Darauf dürfen wir stolz sein!

Nach Ostern stehen wieder unsere **Balancierwochen** auf dem Programm, in denen wir das Gleichgewichtsgefühl bei Stelzen laufen, Waveboard fahren, Pedalo fahren, Einrad fahren und Rola Bola (Balancierbrett) gezielt fördern.

Außer Leichtathletik und Ballspielen im Freien bieten wir auch typische Freizeit-Aktivitäten wie Federball, Tischtennis, Indiac, Frisbee-Werfen und balancieren auf der Slackline an.

Tipps für (Bewegungs-) Ostergeschenke auf der Homepage!

Die meisten Kinder bringen immer weniger Voraussetzungen für sportliches Bewegen aus ihrer Freizeit mit. Das können 3 Sportstunden allein nicht ausgleichen.

Die Kinder sollen und müssen zu lebenslangem Bewegen in ihrer Freizeit „verlockt“ werden!!!

Ich glaube, das gelingt uns bei den meisten Kindern recht gut.

Aber wir dabei brauchen dringend Ihre Hilfe!

Bitte planen Sie solche gemeinsamen Unternehmungen in Ihr Familienleben ein.

(Schwimmen, Radeln, Wandern, Geocaching, Spaziergänge mit Blumenbestimmungsapps, Tischtennis, Federball, Kicken,)

Diese Aufgabe kann nur gemeinsam gut gelingen!

Eltern in der Schule

Schmöckerclub/ Bücherei:

Unser Elternteam in der Bücherei sucht Verstärkung für den Freitagvormittag. Bitte melden Sie sich gerne bei mir, wenn Sie sich eine regelmäßige Bücherausgabe ab 9.50 Uhr bei uns vorstellen könnten.

Wissenschaftlich bewiesen:

Der beste Weg zur Bildung ist der Schulweg! (und andere Bewegung!)

Bitte lassen Sie Ihr Kind, wann immer es möglich ist, **zu Fuß zur Schule** kommen!

Die positiven Auswirkungen sind vielfältig, auch im sozialen Bereich (gerade weil es auch mal einen Konflikt gibt) und im Punkt Selbständigkeit.

Ich appelliere an unserer Dorfschule an die Freiwilligkeit, den Schulweg gemeinsam mit anderen Kindern zu Fuß zurückzulegen!

Mehrfach wurde von Eltern beobachtet, dass Kinder die Heidenhofer Straße nicht an der **Ampel**, sondern an anderen Stellen überqueren.

Das ist gefährlich.

Bitte mit den Kindern sprechen, die dort vorbeimüssen!

Überprüfen Sie für einen leichten Schulweg immer wieder den **Schulranzen** Ihres Kindes auf **unnötigen** Ballast!

Nur so kommt Ihr Kind auch rückenfreundlich zur Schule.

Bitte rechnen Sie ab sofort bei schönem Wetter auch wieder damit, dass wir den **Sport draußen** auf dem Schulhof, dem Kunstrasen und zum Ausdauertraining in der Umgebung der Schule durchführen.

Dafür können die Kinder gerne die **Turnschuhe für draußen** schon auf dem Schulweg anhaben, dann brauchen sie keine 2 Paar Turnschuhe mitbringen.

Die Hallenschuhe dürfen auch draußen angezogen werden, müssen dann aber für den Halleneinsatz wieder sauber gemacht werden.

Da die Kinder sich vor der Schule, in den Pausen und in den Betreuungszeiten intensiv bewegen, bitte ich um fest sitzendes Schuhwerk.

Bitte keine Flip-Flops oder ähnliches anziehen lassen.

Die Kinder wollen und brauchen die Bewegung zwischendurch!

Förderverein / Elternbeirat

Familientag des Fördervereins am 28.4. von 11 Uhr bis ca. 14 Uhr. Details folgen nach den Ferien!

Mitgliedsanträge des Fördervereins finden Sie auf unserer Homepage.

Wir nehmen Sie sehr gerne noch in diese Gemeinschaft zum Wohle der Schule auf!

Viele Vorhaben werden so finanziert und sind sonst oft nicht durchführbar.

Das wäre schade und würde unser Schulleben sehr beeinträchtigen!

Bitte werden Sie Mitglied!!

Der **Kindersachen-Basar** im März 2024 war wieder eine gelungene, toll geplante Veranstaltung, auch wenn es diesmal schwierig war, manche Eltern zur Mithilfe zu gewinnen!

Das eingenommene Geld (ca. 2000 € !!, die Schlussabrechnung steht noch aus) kommt **allen unseren Schülern** zugute.

Vielen Dank an das Basarteam und an alle Helfer!

Infos zum Basarteam finden Sie auf der Homepage.

Auch hier sind neue Mitglieder immer willkommen!

Der nächste Basar findet am 20. Oktober 2024 statt.

Vorankündigung „Radhelden“

Am 7.5. haben wir wieder das Programm Radhelden des Württembergischen Radsportverbandes bei uns zu Gast.

Alle Kinder nehmen daran teil.

Die wenigen Kinder, die noch nicht Fahrrad fahren können, nehmen mit Rollern teil.

Bitte überprüfen Sie bis dahin, dass das Fahrrad Ihres Kindes für diesen Einsatz gut vorbereitet ist.

Gerne dürfen Sie auch mit Ihrem Kind schon mal eine Ausfahrt machen.

Danke!

Mein **Spruch** für die Osterzeit kommt diesmal aus China:

„Liebe und Freundlichkeit sind die besten Gewürze zu allen Speisen.“

Dies gilt in der Schule und überall!

Schöne Ostern, genießen Sie die blühende Natur!

Ihr Rektor Heinz Wolfmaier